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令和６年 10・ 11 月号目次 
 

■ 議 会 の う ご き           ２ 

 

   常 任 委 員 会           ２ 

     総 務           ２ 

     教 育 福 祉           ４ 

     市 民 経 済           ６ 

     建 設 水 道           ８ 

 

    議 会 運 営 委 員 会           ９ 

 

    各 派 代 表 者 会 議          １１ 

 

■ 議 長 会          １７ 

 

■ ロ ビ －          ２０ 

 

   1 0・ 1 1 月 の 日 誌          ２０ 

 

   10・11 月の視察来訪          ２０ 

 

     図 書 室 だ よ り                 ２１ 
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■ 議 会 の う ご き 

常 任 委 員 会 

 

◇ 総務常任委員会 

 

  日時・場所  １０月２１日（月） 第一委員会室 

         開議 午前１０時  散会 午前１０時２３分 

  出 席 委 員  窪田委員長、市村副委員長、吉田、林（倫)、角田、藤江、林（幸)、中里、鈴木

各委員 

  当局出席者  副市長、総務、未来創造、デジタル政策担当、財務各部長、会計管理者、消防局

長、消防次長、政策推進、交通政策、財政各課長 

 

（陳  情） 

 １ 東日本旅客鉄道株式会社上越線の新前橋・群馬総社駅間における新駅設置についての陳情 

令和６年９月２５日付で議長宛に提出され、総務常任委員会に送付された陳情書について、交通

政策課から対応状況等の説明があり、その後質疑が行われた。 

   

（報 告 事 項） 

当局から次の事項について報告があった。 

（１）第七次前橋市総合計画令和６年度行政評価報告書について（政策推進課） 

（２）第七次前橋市総合計画第３期推進計画の策定について（政策推進課） 

（３）県都まえばし創生プラン（人口ビジョン）の改定について（政策推進課） 

（４）令和６年度前橋市一般会計補正予算の専決処分について（財政課） 

 

（そ の 他） 

１ 次期委員会の開催日程について 

１１月１９日（火）午前１０時から行うこととされた。 

 

 

×                    × 

 

 

日時・場所  １１月１９日（火）   第一委員会室 

         開議 午前９時５８分  散会 午前１０時２７分 

  出 席 委 員  窪田委員長、市村副委員長、吉田、林（倫)、角田、藤江、林（幸)、浅井、中里、

鈴木各委員 

  当局出席者  副市長、総務、未来創造、デジタル政策担当、財務各部長、会計管理者、消防局
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長、消防次長、行政管理、防災危機管理、契約監理、交通政策、資産経営、市民

税各課長 

 

（報 告 事 項） 

当局から次の事項について報告があった。 

（１）前橋市部設置条例の改正について（行政管理課） 

（２）前橋市職員定数条例の改正について（行政管理課） 

（３）公立大学法人前橋工科大学の定款の変更について（行政管理課） 

（４）前橋市定員管理計画の改定について（行政管理課） 

（５）工事請負契約の締結について（前橋市防災行政無線システム子局更新工事）（契約監理課・   

防災危機管理課）   

（６）工事請負契約の締結について（市立前橋高等学校体育館空調設備新設工事）（契約監理課） 

（７）路線バス運賃若者割引の実施について（交通政策課） 

（８）自動運転バス実証実験の実施について（交通政策課） 

（９）建物及び土地の売払いについて（旧春日中学校校舎等）（資産経営課） 

（10）前橋市市税条例の改正について（市民税課） 

 

（そ の 他） 

１ 次期委員会について 

必要が生じた場合、正副委員長で協議し招集することとされた。 
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◇ 教育福祉常任委員会 

 

  日時・場所  １０月２２日（火）   第一委員会室 

         開議 午前９時５６分  散会 午前１０時３７分 

  出 席 委 員  小渕委員長、佐藤副委員長、岡、入澤、新井美咲子、須賀、三森、小林、金井各

委員 

  当局出席者  副市長、教育長、福祉、こども未来、健康各部長、教育、指導担当各次長、社会

福祉、こども支援、衛生検査、教委総務各課長、学校教育課副参事 

 

（報 告 事 項） 

 当局から次の事項について報告があった。 

（１）地域福祉市民ワークショップの開催について（社会福祉課） 

（２）こども施策の取組状況について（こども支援課） 

（３）前橋市少子化対策等に関する市民アンケート調査の実施について（こども支援課） 

（４）前橋市動物の愛護及び管理に関する条例の改正に関するパブリックコメントの実施結果につ

いて（衛生検査課） 

（５）令和６年度前橋市教育文化功労者の表彰について（教委総務課） 

（６）日本語指導スタートアッププログラム（ＪＳＰ）について（学校教育課） 

 

（そ の 他） 

１ 次期委員会の開催日程について 

１１月１９日（火）午後１時から行うこととされた。 

 

 

×                    × 

 

 

日時・場所  １１月１９日（火）   第一委員会室 

         開議 午後０時５６分  散会 午後１時５０分 

  出 席 委 員  小渕委員長、佐藤副委員長、岡、入澤、新井美咲子、須賀、三森、小林、金井各

委員 

  当局出席者  副市長、教育長、福祉、こども未来、健康各部長、教育、指導担当各次長、長寿

包括ケア、介護保険、こども施設、衛生検査、教育施設、文化財保護各課長、前

橋高校事務長、生涯学習、教育支援各課長 

 

（報 告 事 項） 

 当局から次の事項について報告があった。 

（１）前橋市地域包括支援センターの人員及び運営に関する基準を定める条例の改正について（長

寿包括ケア課） 
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（２）特別養護老人ホーム入所申込状況調査結果について（長寿包括ケア課） 

（３）前橋市介護保険法関係手数料条例の改正について（介護保険課） 

（４）前橋市児童福祉施設の設備及び運営に関する基準を定める条例等の改正について（こども施

設課） 

（５）公の施設の指定管理者の指定について（前橋市子育てひろば）（こども施設課） 

（６）令和７年度前橋市公私立保育所（園）等・公立幼稚園の入所申込状況について（こども施設

課・教育支援課） 

（７）前橋市動物の愛護及び管理に関する条例の改正について（衛生検査課） 

（８）教育財産（建物及び土地）の用途廃止について（教育施設課） 

（９）公の施設の指定管理者の指定について（前橋公園の各公園施設の一部）（文化財保護課） 

（10）土地の買入れについて（史跡総社古墳群用地）（文化財保護課） 

（11）工事請負契約の締結について（市立前橋高等学校体育館空調設備新設工事）（市立前橋高校） 

（12）公の施設の指定管理者の指定について（前橋市赤城少年自然の家）（生涯学習課） 

 

（そ の 他） 

１ 次期委員会について 

必要が生じた場合、正副委員長で協議し招集することとされた。 
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◇ 市民経済常任委員会 

 

日時・場所  １０月２１日（月）   第一委員会室 

         開議 午後０時５５分  散会 午後１時１５分 

  出 席 委 員  堤委員長、大澤副委員長、岡田、近藤（好)、近藤（登)、高橋、富田、新井美加、

阿部各委員 

  当局出席者  副市長、市民、文化スポーツ観光、環境、産業経済、農政各部長、共生社会推進、

ごみ政策、農政各課長 

 

（報 告 事 項） 

当局から次の事項について報告があった。 

（１）犯罪被害者等支援について（共生社会推進課） 

（２）災害廃棄物仮置場設置・運営訓練の実施について（ごみ政策課） 

（３）前橋市農業まつりの開催について（農政課） 

 

（そ の 他） 

１ 次期委員会の開催日程について 

 １１月１８日（月）午後１時から行うこととされた。 

 

 

×                    × 

 

 

日時・場所  １１月１８日（月）   第一委員会室 

         開議 午後０時５８分  散会 午後１時４２分 

  出 席 委 員  堤委員長、大澤副委員長、岡田、近藤（好)、近藤（登)、高橋、富田、新井美加、

阿部各委員 

当局出席者   副市長、市民、文化スポーツ観光、環境、産業経済、農政各部長、市民協働、市

民、文化国際、スポーツ、産業政策各課長 

 

（報 告 事 項） 

当局から次の事項について報告があった。 

（１）タウンミーティングの開催状況について（市民協働課） 

（２）前橋市印鑑登録及び証明に関する条例の改正について（市民課） 

（３）窓口フロントヤード改革計画について（市民課） 

（４）市民課証明交付窓口等業務の直営化について（市民課） 

（５）前橋空襲と復興資料館の設置及び管理に関する条例の制定について（文化国際課） 

（６）公の施設の指定管理者の指定について（前橋市民文化会館ほか）（文化国際課） 

（７）前橋市スポーツ施設の設置及び管理に関する条例の改正について（スポーツ課） 
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（８）公の施設の指定管理者の指定について（前橋市創業センター) （産業政策課） 

（９）土地の買入れについて（駒寄スマートＩＣ産業団地用地）（産業政策課） 

（10）土地の売払いについて（ローズタウンＢ地区の一部）（産業政策課） 

 

（そ の 他） 

１ 次期委員会について 

必要が生じた場合、正副委員長で協議し招集することとされた。 
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◇ 建設水道常任委員会 

 

  日時・場所  １０月２２日（火）   第一委員会室 

         開議 午後０時５５分  散会 午後１時２６分 

  出 席 委 員  小岩井委員長、山田副委員長、小川、宮崎、長谷川、石塚、小曽根、横山各委員 

  当局出席者  副市長、公営企業管理者、都市計画、建設各部長、水道局長、都市計画課長 

 

（報 告 事 項） 

当局から次の事項について報告があった。 

（１）県庁～前橋駅都市空間デザイン国際コンペについて（都市計画課） 

 

（そ の 他） 

１ 次期委員会の開催日程について 

 １１月１９日（火）午後３時から行うこととされた。 

 

 

×                    × 

 

 

日時・場所  １１月１９日（火）   第一委員会室 

         開議 午後２時５６分  散会 午後３時３７分 

  出 席 委 員  小岩井委員長、山田副委員長、小川、宮崎、中林、長谷川、石塚、小曽根、横山

各委員 

  当局出席者  副市長、公営企業管理者、都市計画、建設各部長、水道局長、都市計画、建築住

宅各課長、公園管理事務所長 

 

（報 告 事 項） 

当局から次の事項について報告があった。 

（１）前橋空襲爆撃照準点マンホール等の完成披露会の開催について（都市計画課） 

（２）前橋市営住宅広瀬団地建替事業における参加表明書・応募参加資格確認申請書の受付につい

て（建築住宅課） 

（３）公の施設の指定管理者の指定について（前橋公園の各公園施設の一部) （公園管理事務所） 

 

（そ の 他） 

１ 次期委員会について 

必要が生じた場合、正副委員長で協議し招集することとされた。 
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議 会 運 営 委 員 会  

 

  日時・場所  １１月１８日（月）   議会運営委員会室 

開議 午後２時５６分  散会 午後２時５９分 

  出 席 委 員  林（幸）委員長、藤江副委員長、岡田、堤、角田、長谷川、中里、小曽根、横山 

         各委員 

  当局出席者  副市長、総務部長、秘書広報、行政管理各課長 

 

 

１ 第４回定例会の運営について 

（１）会期について 

 第４回定例会の会期は、１１月２８日から１２月１７日までの２０日間とすることで確認された。 

（２）総括質問について 

質問順序のローテーション及び会派の時間配分は、４月２４日の議会運営委員会で確認された別紙総

括質問発言順序一覧表（１０ページ参照）のとおりとすることで確認された。 

 なお、質問事項等の発言通告は、従前と同様に開会日の１１月２８日午後４時までとするが、質問

者、質問時間、会派内順序は、事務の都合上、開会３日前の１１月２５日午後４時までに報告するこ

とで確認された。 

 また、電子資料を使用する場合は、通告日の翌々日である１２月２日午後４時までに、本会議電子

資料使用申出書を提出することで確認された。 

（３）請願及び意見書案について 

 請願については、取扱規程に基づき開会３日前の１１月２５日までに提出されたものは会期中の審

査、それ以降、閉会３日前の１２月１２日までに提出されたものは、閉会中の継続審査となることで

確認された。 

 また、意見書案についても１１月２５日午後４時までの提出とし、特別のものは別途協議すること

で確認された。 

（４）議員派遣について 

今期定例会において派遣の議決を得ようとするものについては、従前の確認に基づき、開会日の

１１月２８日午後４時までに、議員派遣申出書を提出することで確認された。 

 

２ その他 

（１）次期議会運営委員会の日程について 

 １１月２８日（木）午前１０時から行うこととされた。 

 

 

 

 

 

 

 



 - 10 -

総 括 質 問 発 言 順 序 一 覧 表 
 (会派構成員数が同じ、公明党、共産党の２会派、市民フォーラム、かがやきの２会派、 

及びなないろ、赤利根、七星、さきがけ赤城、わくわく前橋、まえばし維新の会の６会派は、１年ごとに交代とする。)  

 令和６年 

区分 第 １ 回 第 ２ 回 第 ３ 回 第 ４ 回 

1 前橋令明 前橋高志会 前橋令明 公明党 

2 前橋高志会 前橋令明 公明党 共産党 

3 前橋令明 公明党 共産党 前橋令明 

4 公明党 共産党 前橋令明 前橋高志会 

5 共産党 前橋令明 前橋高志会 市民フォーラム 

6 前橋令明 前橋高志会 市民フォーラム かがやき 

7 前橋高志会 市民フォーラム かがやき 前橋令明 

8 市民フォーラム かがやき 前橋令明 前橋高志会 

9 かがやき 前橋令明 前橋高志会 前橋令明 

10 前橋令明 前橋高志会 前橋令明 公明党 

11 前橋高志会 前橋令明 公明党 共産党 

12 前橋令明 公明党 共産党 前橋令明 

13 公明党 共産党 前橋令明 前橋高志会 

14 共産党 前橋令明 前橋高志会 市民フォーラム 

15 前橋令明 前橋高志会 市民フォーラム かがやき 

16 前橋高志会 市民フォーラム かがやき 公明党 

17 市民フォーラム かがやき 公明党 共産党 

18 かがやき 公明党 共産党 なないろ 

19 公明党 共産党 なないろ 赤利根 

20 共産党 なないろ 赤利根 七星 

21 なないろ 赤利根 七星 さきがけ赤城 

22 赤利根 七星 さきがけ赤城 わくわく前橋 

23 七星 さきがけ赤城 わくわく前橋 まえばし維新の会 

24 さきがけ赤城 わくわく前橋 まえばし維新の会 前橋令明 

25 わくわく前橋 まえばし維新の会 前橋令明 前橋高志会 

26 まえばし維新の会 前橋令明 前橋高志会 前橋令明 

２７番以降は大会派順 

 

※第１回・第３回定例会の会派別質問時間（答弁を含む） 

前橋令明   160 分   前橋高志会 117 分  共 産 党    74 分 
        公 明 党    74 分   市民ﾌｫｰﾗﾑ   57 分   かがやき    57 分     合計 659 分 
        七 星   20 分  さきがけ赤城 20分   赤 利 根    20 分    （２日間） 
    なないろ    20 分  わくわく前橋 20分  まえばし維新の会  20 分 

※第２回・第４回定例会の会派別質問時間（答弁を含む） 

前橋令明   253 分   前橋高志会 161 分  共 産 党    92 分 
        公 明 党    92 分   市民ﾌｫｰﾗﾑ    69 分   かがやき    69 分     合計 874 分 
        七 星   23 分  さきがけ赤城 23分   赤 利 根    23 分    （３日間） 
    なないろ  23 分  わくわく前橋 23分  まえばし維新の会  23 分 
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各 派 代 表 者 会 議 

 

  日時・場所  １０月４日（金）    議会運営委員会室 

         開議 午前９時５５分  散会 午前１０時 

  出 席 議 員  笠原議長、新井美加副議長、横山、林（幸）、堤、小曽根、藤江、長谷川、中里、

角田、岡田各議員、（オブザーバー）中林、近藤（登）、岡、入澤、林（倫）、小川

各議員 

  当局出席者  財務部長、財政課長、選挙管理委員会事務局長 

 

１ 令和６年度前橋市一般会計補正予算の専決処分について 

 財務部長から次のとおり説明があり、専決処分により事務を進めることが了承された。 

 １０月２７日に衆議院議員総選挙並びに最高裁判所裁判官国民審査が実施される見込みとなったた

め、必要な経費について補正予算措置が必要となるが、特に緊急を要し、議会招集の時間的余裕がな

いため、市長による専決処分をしたいと考えている。 

専決処分予定日については、選挙日程決定後、速やかに事務を進める必要があるため、１０月１０

日付で専決処分させてもらいたいと考えている。 

補正項目については、まず歳入として衆議院議員総選挙委託金などの県支出金を計上するほか、歳

出として選挙関連経費を計上するものである。 

補正予算一覧表は、補正額の欄に記載のとおり９，７８４万７，０００円を追加し、補正後の予算

規模を１，５４８億８，４２６万３，０００円にしようとするものである。 

このような補正内容で専決処分をした後には、令和６年第４回定例市議会において専決処分の報告

を行い、承認してもらいたいと考えている。 

 

２ その他 

（１）前橋テルサに関する要望書の取扱いについて 

 横山議員から、前橋テルサに関する要望書の取扱いについて、発言があった。 

 

 

 ×                    × 

 

   

日時・場所  １１月１３日（水）    議会運営委員会室 

       開議 午前１０時５７分  散会 午前１１時１８分 

  出 席 議 員  笠原議長、新井美加副議長、横山、林（幸）、堤、小曽根、藤江、長谷川、中里、

角田、岡田各議員、（オブザーバー）中林、近藤（登）、岡、入澤、林（倫）、小川

各議員 

  当局出席者  市長、副市長、総務部長、行政管理課長 

 

１ 組織機構改革について 
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 市長及び総務部長から次のとおり説明があった。 

（市長） 

 令和７年４月１日付の組織機構改革案の要点について説明する。 

令和７年度の機構改革は、新たな政策や事業に積極的に取り組むとともに、効率的かつ効果的で市

民に分かりやすい組織編成とするため、組織の再編を行うものである。具体的な内容については、こ

の後総務部長から説明があるので、私からは主な内容を３点説明させてもらいたいと思う。 

まず、１点目は総務部の危機管理体制の強化である。近年多発する災害に迅速かつ機動的に対応す

るため、総務部内に危機管理監を設置したいと思う。 

続いて、２点目は未来創造部の再編である。未来政策課の事務を見直し、業務のつながりが強い政

策推進課及び情報政策課に事務を移管することで体制の強化を図る。また、本市の情報発信を強化す

るため、広報ブランド戦略課を設置する。 

最後に、３点目だが、こども未来部の再編についてである。子供政策の総合調整機能をより強化す

るため、こども政策課を新設する。 

以上の３点が令和７年４月１日付組織機構改革案の主なものとなる。市議会の皆さんにも特段の理

解と協力をお願いしたいと思う。 

（総務部長） 

それでは、令和７年４月１日付の組織機構改革案について説明する。 

趣旨については、先ほど市長が説明したとおりである。 

次に、内容についてである。各部の説明において、部をまたがる説明等で重複する部分があるが、

その部分については省略させてもらうので、承知おき願う。初めに、総務部だが、４点ある。１点目

として、未来創造部に広報ブランド戦略課を新設し、広報係を移管する。これに伴い、秘書広報課を

秘書課に改める。 

２点目として、職員課に行政経営係を新設し、行政管理課行革推進室から組織、定員管理、事務管

理に関する事務を移管する。 

３点目として、法務部門を強化するため、行政管理課を文書法制課に改め、法務係を新設し、文書

法規係の法律相談等に関する事務を移管する。これに伴い、文書法規係を文書係に改める。 

また、行革推進室の廃止に伴う事務の移管については、移管先で説明させてもらう。 

４点目として、激甚化する自然災害に機動的に対応するため、部長級の危機管理監を新設する。 

未来創造部については３点ある。１点目として、未来創造部に広報ブランド戦略課を新設する。広

報ブランド戦略課には、広報係の移管のほかにシティプロモーション係を新設し、政策推進課政策連

携係のふるさと納税に関する事務、観光政策課スローシティ推進係のシティプロモーション、スロー

シティに関する事務を移管する。 

２点目として、未来政策課の業務の見直しになる。業務のつながりを考え、未来政策課スマートシ

ティ推進係を政策推進課に移管する。また、ＩＣＴ戦略推進係の事務を情報政策課情報政策係に移管

する。これに伴い、未来政策課を廃止する。 

３点目として、行政管理課行革推進室から公立大学法人前橋工科大学に関する事務を政策推進課政

策連携係に移管し、行財政改革に関する事務を情報政策課に移管する。これに伴い、ＤＸ―ＷＧ推進

室を業務改善室に改める。 

財務部だが、２点ある。１点目として、行政管理課行革推進室の指定管理者制度に関する事務を資

産経営課資産活用推進室に移管する。 
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２点目として、税外債権の徴収を一元化し、効率的に取り組むため、収納課に債権管理室を新設し、

税財務企画室の税外収入未済金に関する事務を移管する。 

文化スポーツ観光部だが、道の駅及び市有温泉等観光施設の管理を一体的に行い、観光資源として

活用するため、観光政策課に観光施設係を新設し、スローシティ推進係の道の駅に関する事務、公園

管理事務所維持管理係の道の駅と市有温泉施設等観光施設に関する事務を移管する。これに伴い、ス

ローシティ推進係を廃止する。 

福祉部だが、係の名称を市民に分かりやすくするため、介護保険課指導係を事業所指定係に改める。 

こども未来部だが、２点ある。１点目として、こども政策課を新設し、こども支援課から子供政策

の中心的役割を担うこども政策係を移管する。また、子供や子育てに関連する計画を一体的に推進す

るため、こども施設課施設管理係から子ども・子育て支援事業計画に関する事務を移管する。 

２点目として、こども施設課に入所保育料係を新設し、施設管理係から入所保育料に関する事務を

移管し、施設指導係から認可外施設等に係る無償化事務を移管するとともに、施設管理係を給付管理

係に、施設指導係をこども施設係に改める。また、第二保育所と統合して六供町一丁目に移転するこ

とに伴い、第三保育所を六供保育所に改める。 

健康部だが、動物愛護管理センターの設置準備を行うため、衛生検査課に動物愛護管理センター準

備室を新設する。 

産業経済部だが、新型コロナウイルス感染症に関連した経済対策事業が５類移行に伴い縮小された

ため、産業政策・経済対策係を産業政策係に改める。 

都市計画部だが、２点ある。１点目として、建築確認審査と検査に関する事務の対応機能を強化す

るとともに、検査業務の増加に対応するため、建築指導課に審査許可係を新設し、審査監察係の許可

業務等を移管する。なお、審査業務については、審査監察係と新設の審査許可係の２係体制で対応す

る。 

２点目として、盛土規制に関する事務の増加に対応するため、都市計画部に開発指導課を新設し、

そこに盛土規制係を新設し、建築指導課開発係の盛土に関する事務を移管する。また、建築指導課開

発係を開発指導課に移管する。 

建設部については先ほど説明したとおりである。 

以上の機構改革によって、前年度と比較して２課６係増となり、１８部８６課３２６係の体制とな

る。 

 

２ 総括質問に係る会派別時間配分について 

 議長から次のとおり説明があり、長谷川、岡田各議員から発言があった。 

９月２６日の各派代表者会議において、私から総括質問の質問時間の公平性についてお話しさせて

もらい、皆さんの意見を聞いた。考え方について賛同してもらった意見のほか、急がずにじっくり検

討してもらいたいという意見や、質問時間の公平性にとどまらず、質問の在り方など根本的なものも

含めて前に進めてほしいなどの意見もあった。私としては、改選の期日も近づく中で、令和７年の第

１回定例会並びに第３回定例会の総括質問の公平性をぜひ確保したいという考え方を改めて説明した

いと考える。そこで、このような考えで進めることについて、本日は案を提示させてもらって説明し

たいと思うが、いかがか。各会派の意見を聞きたいと思うので、よろしくお願いする。 

皆さん案を示すことに賛同してもらった。これより案を示したいと思う。 

１ページ目の資料は、会派別総括質問時間配分表で現行の時間配分の表となっている。第２回と第
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４回の定例会区分を見てもらうと、１人当たり２３分の質問時間で公平な時間配分となっているが、

その上の第１回と第３回の定例会の区分の欄を見てもらうと、質問時間は会派の人数が多いほど逓減

され、不公平な時間となっている。 

２ページ目は会派別時間配分表で、第１回定例会から第４回定例会までの各会派の現在の質問時間

の一覧表となっている。第１回と第３回の定例会は太枠になっているが、先ほど説明した現在の配分

時間が表示されている。 

３ページ目の表は案となっており、第１回、第３回定例会の質問時間について、午前１０時から午

後５時１５分までの時間から休憩時間を除いた上、議員数３８人で割った時間が１８分となるので、

１人当たり１８分の時間を各会派に割り振って公平な質問時間とした案となっている。 

以上のとおり提案するが、この案について本日は結果を出さずに、各会派で持ち帰り検討してもら

いたいと思う。検討結果については、次期各派代表者会議で報告してもらう予定なのでよろしくお願

いする。 

 

３ 次期各派代表者会議の日程について 

１１月１８日（月）午後３時から行うこととされた。 

 

 

 ×                    × 

 

 

日時・場所  １１月１８日（月）議会運営委員会室 

       開議 午後３時  散会 午後４時１７分 

  出 席 議 員  笠原議長、新井美加副議長、横山、林（幸）、堤、小曽根、藤江、長谷川、中里、

角田、岡田各議員、（オブザーバー）中林、近藤（登）、岡、入澤、林（倫）、小川

各議員 

 

１ 議場コンサートについて 

 議長から次のとおり説明があり、中里議員から発言があった。 

昭和６１年第４回定例会から議場コンサートを開催してきた。令和６年も恒例により、初日の１１

月２８日と最終日の１２月１７日に行いたいと思う。出演校については、教育委員会の推薦を受け、

初日は大胡東小学校の合唱を、また最終日は第七中学校の吹奏楽で調整させてもらった。なお、コン

サートは両日とも１２時３０分から開演し、終了後、おおむね午後１時から本会議を開きたいと思う

ので、よろしくお願いする。また、コンサート開催の周知については、市議会ホームページ、議会庁

舎に掲示するポスターなどを活用したいと考えている。 

 

２ 第４回定例会終了後の懇親会について 

 議長から次のとおり説明があった。 

 令和６年も第４回定例会の最終日である１２月１７日午後６時から、令和５年と同様に当局との意

見交換を含めた懇親会を開催したいと思う。会場は前橋商工会議所、ローズを予定しているが、詳細

については後ほど改めて連絡する。なお、会費については、これまでと同様に議員親睦会から支出す
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ることにしたいと思う。 

 

３ 勇退議員のあいさつについて 

 議長から次のとおり説明があった。 

 承知のとおり現議員の任期は令和７年２月２２日で満了となり、次の第４回定例会が最後の議会と

なる。慣例により勇退する議員には最終日の本会議終了後に議場において挨拶をしてもらっている。

今回も同様に挨拶をしてもらいたいと考えているので、勇退する議員は１２月１０日までに事務局へ

申出をしてもらいたいと思う。 

 

４ 改選前の記念写真について 

 議長及び総務課長から次のとおり説明があり、了承された。 

（議長） 

 これまで毎回議員全員による集合写真を撮影し、全議員へ写真を１枚ずつ配っている。今回につい

ても議員全員による集合写真を作成したいと考えている。また、経費については、これまでと同様に

議員親睦会から支出することにしたいと考えている。 

 なお、撮影日時、場所等について事務局から説明する。 

（総務課長） 

従前の例によると、毎回第４回定例会最終日に撮影している。今回は第４回定例会最終日、１２月

１７日午前１１時から議会庁舎２階の研修室において撮影を行いたいと思う。 

  

５ 令和６年度の政務活動費収支報告書等の提出について 

 議長から次のとおり説明があった。 

 令和６年７月２日の各派代表者会議において、令和６年度は２月に改選を迎えるため、変則年４回

で提出することを確認してもらった。その際、令和６年８月から１０月までの３か月分は１１月末日

までに提出することになったが、１１月末日は土曜日のため、１１月２９日までに提出願う。また、

全期間を通じての整合性を図るため、４月から該当提出期間まで全ての資料の提出をお願いする。な

お、改選前である令和７年２月分までを含めた政務活動費収支報告書等の提出については、条例上、

任期満了から３０日以内と定められているので、令和７年３月２４日が提出期限となる。あらかじめ

承知おき願う。また、改選後の令和７年３月に支出される３月分の政務活動費については、令和７年

４月３０日が収支報告書等の提出期限となるので、併せて承知おき願う。 

 

６ 総括質問に係る会派別時間配分について 

 各会派で持ち帰り検討してもらった結果を報告してもらい、協議した結果、令和７年第１回定例会

から、第１回、第３回定例会の質問時間について、１人当たり１８分の時間を各会派に割り振ること

となった。 

 

７ その他 

（１）第４回定例会会期中の議員駐車場について 

総務課長から次のとおり説明があった。 

現在、議会庁舎接続通路工事により、市役所構内駐車場の駐車可能台数が大幅に減少していること



- 16 - 

 

から、市民の皆さんの利便性を確保するため、１１月２８日から１２月１７日までの第４回定例会で

は、大手町一丁目公用車駐車場、旧麦蔵横の駐車場などを利用してもらいたいと思う。今回も市役所

構内駐車場には７台分を確保した。そのうち６台を年長議員に、もう一台は副議長に利用してもらう。

市役所構内駐車場の７台以外の議員の皆さんにおかれては、旧麦蔵横の駐車場に駐車してもらうよう

お願いする。駐車場所を変更してもらう期間は、第４回定例会初日の１１月２８日から閉会日の１２

月１７日までの期間を通して利用してもらうようお願いする。市役所構内駐車場と旧麦蔵横の駐車場

の利用方法については従前のとおりである。協力のほどよろしくお願いする。 

  

（２）次期各派代表者会議の日程について 

１１月２８日（木）午前１０時から行うこととされた。 

 

 



- 17 - 

 

■ 議 長 会 
 

◇ 中核市議会議長会総会 

期 日 １０月２４日（木) 

場 所 ベイサイドホテル アジュール竹芝（東京都港区） 

出席者 笠原議長、髙橋事務局長 

 

〔会議の概要〕 

１ 議案審議 

（１）国等への要望事項（案）について 

（２）令和７年度負担金（案）について 

（３）令和７年度役員市選任（案）について 

 

２ その他 

 

 

×                    × 

 

 

◇ 全国競輪主催地議会議長会臨時総会 

期 日 １０月２９日（火） 

場 所 ホテル アゴーラ リージェンシー（大阪府堺市）※開催市は岸和田市 

出席者 笠原議長、髙橋事務局長 

 

〔会議の概要〕 

１ 会務報告 

 

２ 協議事項 

（１）令和６年度運動方針に基づく陳情行動の実施（案）について 

（２）陳情書（案）について 

（３）全国競輪主催地議会議長会加入者負担金の減額に関する申合せ（案）について 

（４）令和７年度の負担金（案）について 

 

３ 報告事項 

（１）災害見舞金の贈呈について 

（２）令和７年度の会議予定について 
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×                    × 

 

 

◇ 群馬県市議会議長会事務局長会議 

期 日 １１月８日（金） 

場 所 群馬県市町村会館（前橋市） 

出席者 髙橋事務局長 

 

〔会議の概要〕 

１ 報告事項 

（１）定期総会について 

（２）知事との懇談会について 

（３）事務局職員研修会（後期）について 

（４）都県提出議案について 

（５）令和７年度「大規模地震に備えた防災まちづくりの推進に関する特別委員会」委員候補市につ

いて 

（６）その他 

 

２ 協議事項 

（１）次期臨時総会について 

（２）令和７年度予算編成方針について 

（３）各市提出議題について 

 

３ その他 

（１）令和７年度役員（案）について 

（２）関東市議会議長会・総会等行事開催表、各種負担金について 

（３）全国市議会議長会令和７年度各市負担金（案）について 

 

 

×                    × 

 

 

◇ 都道府県庁所在都市議長会定期総会 

期 日 １１月１１日（月） 

場 所 ホテルニューオータニ佐賀（佐賀県佐賀市） 

出席者 笠原議長、髙橋事務局長 

 

〔会議の概要〕 

１ 議事 
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（１）理事の選任について 

（２）決議（案）について 

（３）次期定期総会開催市について 

（４）その他 

 

 

×                    × 

 

 

◇ 群馬県市議会議長会定期総会 

期 日 １１月１５日（金） 

場 所 太田市役所（太田市） 

出席者 笠原議長、新井美加副議長、髙橋事務局長 

 

〔会議の概要〕 

１ 議事 

（１）諸報告 

  ア 会務報告について 

  イ 慶弔報告について 

（２）議案審議 

  ア 会長提出議案第４号 令和７年度予算編成方針について 

  イ 各市提出議題について 

（３）次期臨時総会について 

 

２ その他 

（１）令和７年度 群馬県市議会議長会役員名簿 

（２）今後の行事予定 

（３）その他 
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■ ロ ビ ー  

 
１ ０ ・ １ １ 月 の 日 誌 

 

月 日 曜日 日      誌 

１０月 ４日 金 各派代表者会議 

１０月２１日 月 総務常任委員会 市民経済常任委員会 

１０月２２日 火 教育福祉常任委員会 建設水道常任委員会 

１０月２３日 水 
総務常任委員会行政視察（静岡市、袋井市、神戸市、～２５日） 

市民経済常任委員会行政視察（文京区、広島市、姫路市、～２５日） 

１０月２４日 木 中核市議会議長会総会 

１０月２８日 月 
教育福祉常任委員会行政視察（豊橋市、津市、長野市、～３０日） 

建設水道常任委員会行政視察（豊中市、長岡京市、掛川市、～３０日） 

１０月２９日 火 全国競輪主催地議会議長会臨時総会 

１１月 ７日 木 議会運営委員会行政視察（港区、一関市、～８日） 

１１月 ８日 金 群馬県市議会議長会事務局長会議 

１１月１１日 月 都道府県庁所在都市議長会定期総会 

１１月１３日 水 各派代表者会議 

１１月１５日 金 群馬県市議会議長会定期総会 

１１月１８日 月 
市民経済常任委員会 

各派代表者会議 議会運営委員会 

１１月１９日 火 総務常任委員会、教育福祉常任委員会、建設水道常任委員会 

 

 

１０・１１月の視察来訪 

 

月 日 曜日 来   訪 人数 調  査  事  項 

１０月 ９日 水 上三川町（栃木県） ８人 道の駅「まえばし赤城」等について 
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月 日 曜日 来   訪 人数 調  査  事  項 

１０月１０日 木 大村市（長崎県） １１人 まえばし暮らしテック推進事業について 

１１月 １日 金 米子市（鳥取県） １０人 
避難所となる公立学校施設の防災機能に

ついて 

１１月 ５日 火 富山市（富山県） ４人 

「ＭＡＥＢＡＳＨＩＢ００ＳＴ」及び「リ

ノベパートナー登録制度」について 

まえばし暮らしテック推進事業について 

１１月 ６日 水 あわら市（福井県） ９人 パークＰＦＩ事業について 

１１月 ７日 木 茨城県西市議会議

長会（茨城県） 
２７人 

廃校の跡地利活用について 

１１月 ８日 金 道の駅まえばし赤城について 

１１月１１日 月 堺市（大阪府） １０人 
マイナンバーカードの利活用について（め

ぶくＩＤ、マイタク） 

１１月２０日 水 西尾市（愛知県） ３人 
マイタク（でまんど相乗りタクシー）につ

いて 

１１月２２日 金 埼玉県 １６人 キャリア教育の推進について 

１１月２６日 火 
飯盛霊園組合議会 

（大阪府） 
４人 霊園の管理運営について 

 

 

図 書 室 だ よ り 

（１０・１１月購入図書） 

書      名 著（編）者 発  行 備考 

ティム・クック アップルをさらなる高み

へと押し上げた天才 
リーアンダー・ケイニー 

ＳＢクリエイティ
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